

Graines de méteil

Lettre d'infos de la MISSION RURALE n°22 - Avril 2025



Terres d'Espérance

OBSERVATOIRE

QUE VOIS-TU VÉRONIQUE ?

Après quelques années comme assistante sociale, Véronique s'est installée depuis trois ans en arboriculture dans la Drôme provençale. Elle taille les oliviers et admire les abricotiers en pleine floraison éclaboussant le paysage d'incroyables couleurs. Les vagues de pluie et de froid favorisent un champignon délétère. Les abeilles restent tranquilles au chaud au lieu de bosser pour la pollinisation ! Inquiétude donc, avant de rentrer dans la période tant redouté du gel printanier, en général pendant la Semaine Sainte. « Je suis devenue une vraie paysanne qui râle ! Janvier-février, c'est la période de l'espoir. Mars-avril, le stress de la pollinisation et du gel. Puis mai-juin, l'angoisse de la grêle. » Les agriculteurs à la retraite me disent qu'ils avaient la récolte mais pas la solidarité et l'entente qu'ils ressentent entre nous, les plus jeunes. On est si peu nombreux, qu'on doit se serrer les coudes. La beauté de la nature aide à tenir le coup. Mon fils collégien est très bousculé par les événements politiques et internationaux. Je marche vers Pâques doucement.

LABORATOIRE

FEMMES EN RURAL, MISSIONNAIRES DE L'OMBRE

En février dernier, s'est tenue la seconde table-ronde pour le monde rural organisée par le diocèse de Langres. Après « La vie en monde rural : enfer ou paradis ? » en 2024, le thème portait cette année sur « les femmes en monde rural, des missionnaires de l'ombre ». Ces temps ont vocation à encourager les échanges autour de la place de l'Église dans les campagnes. Ils sont un lieu où se rencontrent des personnes provenant de tout le département et qui vivent la ruralité de manière bien différente. Il y a tout un monde entre l'expérience d'un agriculteur, celle d'un néo-rural, et celle d'un habitant d'une petite ville au passé industriel aujourd'hui en décroissance. Le débat a mis en avant la place prépondérante des femmes dans le milieu rural, où elles s'engagent volontiers dans des missions d'accompagnement et de support. Dans le diocèse, 78% des membres d'équipes de coordination paroissiale qui épaulent les curés dans leur mission, sont des femmes, de même que la grande majorité des bénévoles, des catéchistes et des pratiquants.

Hélène Cotteverte, diocèse de Langres

SI L'ON TRAITE AINSI L'ARBRE VERT QUE DEVIENDRA L'ARBRE SEC ?

Dans le ciel de Jérusalem, brille la pleine lune de printemps. Une foule considérable gravit la colline sainte pour le pèlerinage de la Pâque. De la fenêtre de leur palais, Pilate et Hérode observent une escorte grimpant vers le lieu-dit Golgotha. Un jeune charpentier de Nazareth porte une lourde poutre de bois sur ses épaules. Le cœur lourd et affligé, quelques femmes l'accompagnent vers le lieu de son supplice. Elles murmurent au milieu de la campagne en fleur : « *Si l'on traite ainsi l'arbre vert, que deviendra l'arbre sec ?* » Luc 23,31. Contre toute espérance, l'arbre vert de Nazareth, le prophète de Galilée, va être fauché en pleine jeunesse. Faux témoignages et subordination de témoin ont embrouillé le procès. Il valait mieux qu'un seul homme meure pour sauvegarder l'institution.

Si nous traitons avec ferveur le jour des Rameaux le buis coupé qui sera bon un jour pour le feu, que ferons-nous le jour de Pâques avec le cœur de la foi ?

P. Arnaud Favart

Retrouvez sur le site rural.catholique.fr l'intervention de Claire Delfosse, géographe, à la session **Présence et Proximité** de novembre dernier.

L'itinérance et la polyvalence sont des caractéristiques des services ruraux. Que ce soit en termes de commerce, de services, de solidarité ou de culture. Ces deux modes caractérisent aussi l'Église en rural et ses ministères. Car « l'intimité de l'Église avec Jésus est une intimité itinérante. » La joie de l'Évangile § 23

P. Arnaud FAVART
Mission rurale
Pour un contact
rural@cef.fr

